

# Sicher unterwegs

## Gemeinderat beschäftigt sich mit der Infrastruktur

**Mamming.** (ez) Die letzte Sitzung im Jahr nutzten Bürgermeisterin Irmgard Eberl und Geschäftsleiter Alexander Rößler, um mitzuteilen, wie viele Freistellungsverfahren man hatte. Insgesamt 14 Stück waren im Rahmen des Freistellungsverfahrens von der Verwaltung zu bearbeiten.

Bezüglich des Breitbandausbaus informierte der Geschäftsleiter zudem, dass die Arbeiten witterungsbedingt im Frühjahr erst wieder fortgesetzt werden können. Die Fertigstellung ist bis Ende April vorgesehen. Die Arbeiten am Gehweg an der Hauptstraße werden im Frühjahr fortgesetzt. Die Benutzung bis zur endgültigen Fertigstellung erfolgt auf eigene Gefahr. Verwiesen wurde darauf, dass ein Durchfahrtsverbot zum Baugebiet Seiherracker IV bestehe, am Ende des Wirtschaftsweges wird eine Absperrung aufgestellt.

In Zusammenarbeit mit dem Energieeffizienznetzwerk werde die Umrüstung der Straßenleuchten auf LED weiter vorangebracht. 74

Leuchten sind davon betroffen, die in 2022 dann in Angriff genommen werden. Die Investition umfasst Kosten von rund 39 120 Euro, wobei mit einer Förderung von 30 Prozent zu rechnen ist. Die Amortisationszeiten beträgt durchschnittlich etwa sieben Jahre, ein Einsparpotenzial von circa 70 Prozent der Kilowatt-Leistung könne erzielt werden. Dies entspricht einer bei Einsparung nach 20 Jahren rund 145 Tonnen CO<sub>2</sub>. Festgestellt wurde, dass das Bushäuschen in der Mammingerschwaigen beim Parkplatz in der Degendorfer Straße beschädigt wurde. Eine Reparatur ist so nicht mehr möglich und das Häuschen müsste erneuert werden. Vom ÖPNV wird diese Haltestelle nicht genutzt, aktuell wird die Haltestelle auch nicht von Schulkindern genutzt. Daher werde man es abbauen

und erst dann wieder akquirieren, wenn es gebraucht wird. In Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Bauamt soll dann ein passender Standort gesucht werden.

Mitgeteilt wurde, dass bezüglich des angefragten Verkehrsspiegels Schwaigener Straße – Benkhauser Straße die Fachstelle angab, dass eine Anbringung hier nicht vorgesehen sei.

Es verleite eher dazu, dass die Lkws nicht mehr halten, sondern direkt von der Benkhauser Straße in die Schwaigener Straße einfahren. Die Regelung mit dem Stopp-Schild und der Haltelinie wird als ausreichend angesehen. Angesprochen wurde auch, dass die Beleuchtung auf dem Radweg von Mamming nach Mammingerschwaigen nicht ausreiche. Man wolle dieses Thema prüfen.



Loiching

### Hofdorf/Steinbach/Hagenau.

Pfarreiengemeinschaft. Gottesdienste in den jeweiligen Pfarreien finden mit Pfarrer Markus Schwarzer in dieser Woche wie folgt statt: Heute Mittwoch um 18.30 Uhr in Steinbach; Donnerstag, 13. Januar, um 18.30 Uhr in Hagenau; Freitag, 14. Januar, um 18.30 Uhr in Hofdorf. Die Messintentionen sind in den Anliegen der Pfarrei-Mitglieder.



Die Markierung der Haltelinie und das Stopp-Schild sorgen für zusätzliche Sicherheit.